

琉球大学学術リポジトリ

日米関係（沖縄返還） 53

メタデータ	言語: 出版者: 公開日: 2019-02-14 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: - メールアドレス: 所属:
URL	http://hdl.handle.net/20.500.12000/43851

池田總理、アレヤカ)大使

(昭三九七八)

大日本帝國政府

主

主

南方列島アリ		極秘
大臣秘書官	アジア局長	アメリカ局長
事務次官	總務秘書官	参事官
外務審議官	アラスカノ副 秘書官	北米課長
池田 総理 ライシャー大使 会談 写真		
(昭 39 7. 4)		
ライシャー大使は、7月1日 2時 サーブ 菴市店と同伴、池田 総理に表敬、帰途		
午後 1時半頃まで行方不明、約15分間の間、 会話をした。その間、大凡人次の如く。		
(同行者、黒金官房長官、里田 補署官)		
ライシャー大使、色々御迷惑をおかけし、又 総理大臣の御宿舎にて御見舞い、ハグリ		
おめり御心より感謝申上		
GA-5	36	外務省
経理：何とお詫び申し難い。判明 候。自分は事件、百合 行スターを通じ アラスカ園区、方々お詫び申しお詫び申しあ る。これは言葉に盡らぬ程には程。		
(金具、ギア等の指(2) 会話(1) は(2)) Gm 0.030		
大使：神奈川や神奈川の隣の横浜 で3ヶ月間一年間かかる3ヶ月間であります。		
(以上 口語) 昨日 大平下屋に会合して時止む。		
申し方の仕事の事、シカソト統領は 自由主義諸國の形で南へ11人		
2箇所に木造3半間、室内1間 支持 柱3つ、壁紙は白い。		
GA-6		外務省

<p style="text-align: right;">3</p> <p>自分は昨日シカゴで統領から日本政府 への貿易申請(8月12日)の formal message を送った。</p> <p>援助の額は、8月12日(13年7月)問題で より可能である。日本は早く議会に gutture といたるべきである。</p> <p>日本は半島の人口、医療条件 との形成によって現地に赴くべき。 これを確実に希望する第三次。</p> <p>経理: 大使、11月小下問題、11月12日自分 が強調した。台湾150万トントル輸出予定由 り、東西強、統計上の援助計画、 見直し11月3日承認11月3日。ハルギー 大2月15日: 181.82.11月の開口</p> <p style="text-align: center;">GA-6</p>	<p style="text-align: right;">4</p> <p>M3.</p> <p>日本政府は12月、援助内容、細目を 示す。12月12日(13年7月)問題で ウジオは10万台(現在手荷物1万台)等 金額は約200万ドル、援助を行なうか 否か。現在大蔵省と折衝中である。</p> <p>日本人の医療技術の正方形視地に赴く に困難がある。援助品即ちヤマハがいい。</p> <p>自分は12月12日(13年7月)問題で 希望する第三次。</p> <p>援助の申請は12月12日(13年7月) の後、早速実行移す。ヨリ2月3日 南下する。12月12日(13年7月)日本政府は半側、 希望する。12月12日(13年7月)問題で ハルギー大2月15日: 181.82.11月の開口</p> <p style="text-align: center;">GA-6</p>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

者し現在国会の開催に付けては、沖
縄問題の大變面で一矢を吐く。該員は

沖縄問題の深い調査にて事情に
精通している。キラウエー高等弁務官の

更迭工れて、この問題を解決せんとする
沖縄住民の聲を出す(2月15日)が可れは

大變である。

最近、米國、沖縄政策は、自分一
行の統領の合意下線にて進行して
いる。1月の在日大使として進展するものと
思ふ。沖縄の施政は、軍人ではなく、政治家
思ふ。

キラウエー前高等弁務官は東京通報の
際に自分に会見を求めるに至らざりて止めた。

GA-6

外務省

2月15日提出の非常信件にてある。沖縄、
鹿児島等の日本政府の経済的援助が主目的

のことは明白である。この事実からキラウエー
の沖縄施政態度が表されている。

大變、この問題は勿論深く進展してゐる
事例。キラウエーの更迭は、かほり前に

承知したもの。草の経緯者は、有能力の後継者
人材をもつたが、近頃は好転してゐる。

の希望を抱いてゐる。

2月15日提出の非常信件にて

米国政府、沖縄政策は池田内閣の意向に
合意された線にて進行するものと進展。

進歩的であることは極めて遺憾であるが、
今後は軍艦は將來行なわれること。

GA-6

外務省

経理：今后日本側の高官並率官との
連絡は、半同政局の沖縄政策。

直轄：1月31日（火曜日）に努力をいたし
大使：新高官並率官は7月下旬来日。

予定であります。経理と時刻。馬上に
お会いいたし下さい。

開港地の件は、
経理：日本政府として了承いたす行は
行方不明の件、沖縄に行き得れ。

先づ福井防衛庁長官から訴せ下院
議員が国防長官に直接沖縄問題を

提起せしめ。

在洋人、日本人、貴様の理解解しておられは

沖縄の施政行つたる。

大使：自分はいつか日本、新潟へ旅して

以下。沖縄問題を中心とした以下。

（1）現在日本側は沖縄以外周辺

諸島問題のことは善くない。

昨日下午下臣から台湾方面のことを聞こ

う。日本間接、好転は極めて善い。

経理：諒解の後と了解しておこなはれて

ある。而して此間まだ二つ一重、向問題
ある。これは反對事態は終結した。張君の
意見をうけた。

末日才30日以内に。

（2）大使は今後2ヶ月程（往來万3千マイル
であり）social functionは遠慮せんぞうつむけ
あらざれていた。

寫
極秘

外務省

米北第789号

昭和39年7月17日

総理府特別地域連絡局長 殿

外務省アメリカ局長

米国の沖縄政策に関する池田総理
ライシャワー大使会談要旨について
さる7日ライシャワー大使が帰任挨拶のため池
田総理を訪問した際沖縄問題に関し概要下記のと
おりの会談が行なわれたので御知らせする。

なおこの会談内容の取り扱いはとくに慎重にお
願いしたい。

記

総理 沖縄問題については、米側が当方の希望を
容れるよう努力されたい。沖縄政情不安の現在
国会が開かれてなければ沖縄問題は大へんなこと

外務省

になつたと思う。議員は沖縄問題を実に詳し
く調べており、事情に精通している。キラ
ウエイ高等弁務官が更迭されたが、この機会
に問題が解決しなければ、沖縄住民^民が騒ぎ出
し大へんなことになるだろう。加うるに、最近
の米国の沖縄政策は自分がケネディー大統
領と合意した線より逆行しているとはいわな
いまでも進展ぶりがあまりに遅い。

この点沖縄の施政に軍人をあてるのはどう
かと思う。キラウエイ前高等弁務官は東京
通過の際、自分に会見を求めることすらしな
かつた。沖縄の高等弁務官が日本の総理に挨
拶する位のことはあたりまえであるが、この
事実にもキラウエイの沖縄施政の態度が表
われている。

大使 この問題は、自分も深く憂慮している。
キラウエイの更迭はかなり前に分つていた
ことであるが、幸い、後継者は有能かつ優秀
な人物であるから情勢は好転するであろうと

外務省

の希望を抱いている。

なお、米国政府の対沖縄政策はあくまで、貴総理、ケネディー大統領の合意の線に沿うものであるが、その進展が遅れていることは誠に遺憾である。

総理 今僕は、大使が高等弁務官とよく連絡をとり、米国政府の対沖縄政策の真意がはつきりと表われるよう努力されたい。

大使 新高等弁務官は7月下旬来日の予定であるが、総理に時間があればお会いいただきたい。

総理 さきに、福田防衛庁長官が訪米したとき、マクナマラ国防長官に直接、沖縄問題を提起せしめたが、とにかく、東洋人、日本人の気持ちを理解しなければ、沖縄の施政はできないと思う。

大使 自分は、ハワイで、日本の新聞を読んでいたが、沖縄問題には、心を痛めた。しかし現在、日米間には沖縄以外、特に困難な問題がないことは喜ばしい。